
豊⽥市議会議員 ⻄⽥ひさよ
444-2816 豊⽥市杉本町後万場18-4
  hisa.nakama@gmail.com

面白い世の中をつくりましょう

January�����2025豊⽥市議会議員 ⻄⽥ひさよ

市民のみなさんに関わってほしい

山本太郎とおしゃべり会
2/9 (日)  16時－　

豊田産業文化センター
みなさま　ぜひご予定を♪

年が始まりました

１２⽉定例会は、第９次豊⽥市総合計画の基本構想の策定、議員・特別職（市⻑等）の期末⼿当引き上げ、中央公
園スポーツパーク⼈⼯芝グラウンド等の財産の取得、令和６年度豊⽥市⼀般会計補正予算、国に核兵器禁⽌条約
の調印・批准を求める意⾒書提出を求める請願書など、５１議案と請願、同意、議員提出意⾒書が上程されました。
市のさまざまな計画に関して思うのは、計画策定の段階、つまり審議会や協議会に市⺠がもっと参画する必要があ
るということです。議会は、執⾏部が策定し、出来上がったものを「執⾏するか否か」を決めるところなので、内容の
変更はできません。計画策定の議論があるのは、審議会や協議会です。
是⾮、みなさんに関わっていただきたいです。
また、核兵器禁⽌条約の調印・批准の意⾒書を豊⽥市として国に求めてほしいという請願に関して、共産党の根本
議員が紹介議員になって、私たち新しい⾵とよたも会派として賛成しました。
他の会派の反対の理由としては、⽇本が条約締結国に加わると「核保有国と
⾮核保有国の分断を深める」ということと受け取りましたが、詭弁と感じます。
軍事ビジネスと決別し、核抑⽌や軍事⼒抑⽌に頼らない、本当の平和のつくり⽅
について、市⺠の皆さんともっと議論を深めたいです。

一般質問の動画→→→
（のぞいてみてね♪）　　　　

旧年中は、議員活動、れいわ新選組の活動に、
ご理解とご⽀援をいただき、本当にありがとうございました。
2025年も、私の視点で、議員としての活動、会派「新しい⾵とよた」としての活動、れいわ新選組の⼀員としての
活動に取り組みたいと思っています。
政治にみんなで関わって、⾯⽩い世の中をつくりましょう。よろしくお願いします。

政治は生活 マツリゴト
Issue�#7ゆかいななかまたち かわらばん

「12月定例会の報告」
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　ニュースレターお届けします
　ニュースレターやイベント情報などを

　ご郵送いたします。下記フォームへ

  お名前、ご住所をご入力ください。

　※西田ひさよの政治活動、

　れいわ新選組の活動以外には

　使用しません。

         フォームはこちら→→

市議会において以下の点で「あれれ？」と感じましたが、みなさんはどうでしょうか？
 
① 議場での⽔分補給には「相当の理由」と「議⻑の許可」が必要。
蓋のできるボトルで、中⾝は「⽔」のみ可。議場の飲⽔について「申し合せ※」がある議会は多いようなのですが、⽣理
的欲求に関して、誰かの許可を得ないといけないことが、そもそもおかしいなあと感じています。「相当の理由」とは、病
気のためとかいうことだそうです。⽣理的欲求に理由も許可もいらない！と思います。
中⾝に関しても、なぜか、「⽔」のみ可。「緑茶」「⻨茶」「コーヒー」「ハーブティー」でもいいと思うのですが、
う∼ん、不思議だな∼。
※申し合せとは、議会規則などにはないけど、慣例的にあるルール？お作法？で、「豊⽥市議会申し合せ事項」という冊
⼦があり、まとめられています。
 
② ⾸に巻くものはファッションだから「議⻑の許可」が必要。
着物は、⾐紋を抜くので、正直、⾸が寒い！！⾸の冷えを防ぐために、ストールやショールを巻いていますが、そのまま議
場に⼊ったら、注意を受けました。「ファッションだから議⻑の許可が必要」だそうで。もちろん許可をもらえましたが、
ファッションだったとしても、なんで「許可」が必要なのか、表現の⾃由の権利侵害ではないのか、もやもやしています。
 
③ ⼀般質問に議員が登壇するとき、同じ会派の議員だけに拍⼿する。
⼀般質問は、議員として市⺠の声を届ける、豊⽥市のことを考え、質問したり提⾔したりする重要な機会です。どの議員
も市⺠の暮らしのために頑張って考えているので、私は「ありがとう」の気持ちで、どの⽅の登壇でも拍⼿します。
「同じ会派だけ」という慣例は、残念な気がしています。
 
④ 申し合わせ事項には「公的な活動を⾏うにあたってはスーツまたは正装を着⽤することを例としている」とあります。
「例とする」は、例として挙げる、例を⺬す、例⺬する、具体的事例を挙げる、具体的に⺬す、具体例を出す、代表例を⺬
すことだそうですが、「絶対、スーツ、正装でないとダメ！」ではないと考えます。が、実際には、フツーの格好で⾏くと、注
意を受けます。服装を規定し、「ちゃんとした格好で」という⾒⽅、価値基準は、⾒た⽬による差別、ルッキズムに繋がっ
ていると思います。議会をもっとカラフルに、多様な表現の⼈が参画できるところにしたい！そうなったら素敵だなと思っ
ています。

みなさんは、どう感じますか？どう考えますか？

西田ひさよとれいわ新選組の活動にご注目いただきどうもありがとうございます。
お困りごとやご意見などございましたら、ぜひご連絡ください。

豊田市議会の不思議 !?

https://www.canva.com/design/DAFndDymK9s/fDb4Rqa8Z31R9vjptDBl9w/edit

